
台中市吉峰國民小學附設幼兒園 

106學年度第一學期家長座談會會議紀錄 

一.  會議時間 : 106年 10月 12日 星期四 19:00~21:00 

二.  會議地點 : 校史室 

三.  主席 :陳校長 ﹑邱會長﹑陳會長              

                                                紀錄: 王菁怡老師    

四.  出席人員:如附件 

 

五.  會議內容: 

 校長致詞:幼兒園的教學活動性質雖然與國小不同，但也是學校的一部分，學 

          校會全力支持幼兒園。我們去年才成立幼兒園，迄今是第二年，不 

          管在上學交通動線的規劃及各項活動的安排都會找出最佳的方法， 

          我們會努力，讓幼兒園變得更好。 

 會長報告:今天是座談會第二次舉辦，如果有什麼意見，如果家長有什麼意 

          見，希望家長可以提出來，讓幼兒園愈來越好。 

 志勤主任報告:幼兒園鐵門需要修改，會再增加把手，讓幼兒園鐵門更容易開 

              關。 

 校長報告:1.幼兒園教室下面有一個地下室，將來會做一個採光井，將可以做 

            為幼兒園的活動空間。 

          2. 暑假幼兒園團膳招標原想壓低價格，但是沒有廠商願意來投標， 

            流標了兩次，廠商反映不敷成本，莫可奈何下只得調漲餐點費用 

            才有一家廠商願意投標。所以目前幼兒園的餐點費一日是 80元 

            (點心各 20元，午餐 40元)較上學期比較，點心部份各調漲 5元。 

          3. 學校會盡量規劃幼兒園廚房，滿足家長對幼兒園點心的期盼。 

 

江副會長:1.希望未來家長座談會的時間，希望學校能夠提供托育的服務，也 

           許能夠提高其他家長的出席率。 

         2.幼兒園是吉峰國小的根，希望能夠提供孩子們更完善的照顧。 

 



倢羽媽:倢羽是特殊生，我們去年就開始就讀了，也經過一段時間的磨合。感謝 

       老師對倢羽的照顧。 

江副會長詢問:請問，學生上學時間及放學時間是幾點? 

 

志勤主任回覆:我們在迎新活動、班親會、聯絡簿都已跟家長做過詳細說明。 

表定上學時間是 8:00~8:30，但因體貼雙薪家庭家長的時間需求，所以有安排

值週老師 7:30幫忙照顧早到的孩子。因此上課時間才會變成:7:30~8:30。 

放學時間為 3點 50分彈性接送時間到 4點 10分。但，我們放學後課托班 4點

就開始了。 

 

雅岑阿嬤問:如果家長真的無法親自帶學生到教室上學，可以改由哥哥姐姐帶學

生到教室嗎? 姊姊是四年級。 

 

志勤主任回覆:為了孩子安全的考量，還是希望家長能夠親自帶小孩入園，但如

果有少數有幾次家長時間如果無法配合，需要國小部兄姊帶孩子入園，則需家

長填寫切結書(孩子進入教室前的安全問題及責任由家長自負)。 

 

校長補充回覆:幼兒園原則上是八點。那為了孩子在校園的安全，真的不建議提

早送孩子到校。另，為了國小部學童安全，晨間家長的車輛僅開放 7點 40分之

前才能憑通行證進入校園北側停車場。八點之後可以停在校門外側家長臨時停

車區。 

 

秋櫻主任補充:為了孩子的安全，才會希望學生不要太早到校，以免發生危險。

(並舉例了不同的學生因過早到校受傷的實例。) 

因為幼兒園接送可能需要空間較大，如有需要，北側的殘障停車格家長可以使

用，為了幼童的安全，南側門不開放(因南側門開放時間過長曾發生學生會從側

門跑出校外或陌生人進入校園，易造成學生安全疑慮)。 

 

校長補充回覆:其實南側門本來就不該開啟，是為了方便附近住戶，才有開放。 

丞淮的阿姨:幼兒園的家長較不清楚家長會的運作方式，建議家長會也可以藉由

一些軟性活動增加幼兒園家長和家長會的交流機會。另外，建議小學的活動可

以讓幼兒園學生一起參與。 

 

承曄的爸爸:幼兒園的家長其實都跟著幼兒的，所以如果如果家長會想了解幼兒

園家長，那建議家長會可以多參與幼兒園的活動來了解，因為我們都是以孩子

為主，所以這樣的會議當然大家還是會選擇在家陪伴孩子。 

承曄的爸爸提議: 是否能在學生的活動空間裝設監視器。 

 



校長答覆:其實教室外走廊都有裝設監視器，若要在教室內裝設，需要取得全部

家長同意，畢竟有些家長重視個人的隱私權。這一點我們會再做討論。 

江副會長詢問:幼兒園外面的鐵門，鐵門下面靠近地上的軌道是突起來，小孩走 

            過去是危險的，很容易跌倒。 

 

志勤主任回覆:這部分由總務主任請設計師設計的，目前尚未完工，還會改善。 

 

校長補充回覆:這個鐵門和我們當初看到的設計圖不同，目前尚未完工，我們會

再請廠商調整修改到最好。 

 

江副會長詢問:請問幼兒園的設備還有需要家長會幫忙之處嗎? 

 

志勤主任回覆:教室走廊的牆壁剝落，希望可以幫忙修繕。幼兒園廁所的通風設

備改善及廁所淋浴間需裝置扶手。 

小太陽班教室沒有窗簾，所以小朋友午休時會比較不舒適，但是窗簾部分之前

申請過環境改善設備，但沒有核可，也曾經直接跟教育局長請求，日後會繼續

在下一次可以提出環境設備改善申請時繼續提出申請。 

              

志勤主任:1.介紹幼兒園教師。 

         2.預告之後的親職教育活動，希望全體家長踴躍參與幼兒園各項活 

           動。 

         3.我們很認真幼兒園各項業務，這學期我們申請了本土語言課程、也 

         有奧福音樂、體能…等等活動，都是為了可以豐富孩子們的學習視野。 

 

芷伶主任:學校每週都會開行政會議，國小也都會跟幼兒園主任都會互相討論，   

         能夠有適合幼兒園參與的活動也都會邀請幼兒園小朋友一起參加，吉 

         峰資源都是共享的。 

校長:我相信幼兒園家長都很關心幼兒園，也感謝家長們的支持，謝謝大家今天 

      晚上的參與。 

 

家長會長:家長會這邊是學校和家長的溝通橋樑，成為學校的支柱。我在這邊再 

         重申一次，開這個會不是要找家長委員，我們是希望家長能提出需 

         求，表達自己的意見，讓學校發展得更好。 

 

六.  臨時動議: 

 
 
 


